

# Marcel anticipó una ejecución cercana al 100% de la inversión pública en infraestructura

■ El ministro de Hacienda presentó junto a la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, el último Informe de Finanzas Públicas (IFP) en la comisión de Hacienda de la Cámara baja.

POR CATALINA VERGARA

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, y la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, presentaron este lunes el Informe de Finanzas Públicas (IFP) del segundo trimestre en la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, en cuyo marco destacaron una mejor marcha de la inversión este año.

Al partir, el secretario de Estado hizo un repaso por las proyecciones que tiene la cartera para 2024, donde resalta un alza del Producto Interno Bruto (PIB) de 2,6% y un índice de Precios al Consumidor (IPC) de 3,7%.

También el informe prevé un tipo de cambio promedio para el año de \$ 916, una libra de cobre en US\$ 4,3 y el precio del barril de petróleo WTI sería de US\$ 80.

Todo lo anterior, en un contexto en que el tercer trimestre se prevé una recuperación en las tasas de crecimiento de la actividad, y que la formación bruta de capital fijo (FBCF) comienza a estabilizarse, mientras que la inversión pública ha continuado ejecutándose a un mayor ritmo.

Ante ello, Marcel aseguró que “el Estado ha hecho su parte en la recuperación de la inversión”.

“La inversión minera fundamentalmente ha estado contribuyendo al catastro de inversión para este cuatrienio (2024-2027), pero su incidencia es relativamente menor” este ejercicio, dijo.

En particular, las cifras en esta materia “se ven algo mejor para este año, porque la inversión pública, la inversión en infraestructura ha estado mejor y, probablemente, va



**El ministro de Hacienda proyectó que la recaudación del IVA cerrará este año con un nivel por sobre el presupuestado.**

a cerrar con una ejecución cercana al 100%”.

A su vez, el expresidente del Banco Central planteó que también incide que “debería tender a revertirse” la caída de maquinaria y equipo que se registró en 2023 en el país.

En otros tópicos, el ministro destacó frente a los diputados la baja en el nivel de deuda, debido fundamentalmente a las diferencias en el nivel del tipo de cambio.

En cuanto a la estimación de ingresos, señaló que hay dos diferencias negativas: una, es la operación renta; y la otra, los recursos provenientes de la industria del litio, asociados a su caída de precio.

La proyección de la operación renta es difícil de estimar, mencionó Marcel; y, por otro lado,

destacó que la recaudación del IVA se ha ido “ubicando por sobre lo estimado previamente”, por lo cerrará 2024 con una recaudación sobre lo presupuestado.

## Un mejor ambiente

La presentación de este lunes estaba agendada originalmente para la semana pasada, pero Marcel no pudo asistir, lo cual molestó a los parlamentarios, que no quisieron que Martínez tomara su lugar.

“Voy a empezar yo dado que me echaron de menos la vez anterior”, lanzó Marcel antes de hacer su presentación, mientras que cuando fue el turno de la directora, dijo que “hay que dar vuelta la página y seguir”.